
Kreiselternrat Nordsachsen 

- Treffen Vorstand mit Landratsamt- 

Kurzprotokoll  

Am 17.03.2015 um 16.00 Uhr im LRA Delitzsch, Richard-Wagner-Str.7 

Anwesenheit: 

LRA vertreten durch:  

- Landrat  M. Czupalla 

- U. Kupfer 

- K. Huth 

- K. Emanuel 

KER vertreten durch: 

- T. Pfeil 

- R. Flugrat 

- K. Dworak 

Weitere Gäste: 

- H. Wittig (Schul- und Kulturausschuss) 

 

1. Begrüßung durch Herrn Landrat Czupalla 

2. TOP 1: Wie erfolgt die Überprüfung zur Durchführung von Brandschutzübungen an 

Schulen  in Trägerschaft des LRA? 

Herr Czupalla wird prüfen lassen wann 2014 an welchen Schulen in der Trägerschaft 

des LRA besagte Übungen durchgeführt und dokumentiert wurden. Desweiteren wird 

die Vorgehensweise für das Jahr 2015  nachgefragt und an den KER weitergeleitet. 

Dazu soll das Treffen aller Schulleiter am 11.5.2015 genutzt werden. Zeitnahe Info an 

Herrn Pfeil. 

 

3. TOP 2: Schülerbeförderungsproblematik Calbitz 

Nach der nachvollziehbaren Antwort zum bestehenden Thema stellt Frau Dworak 

noch die Frage, inwieweit es gerecht ist, dass die „Taxikinder“ selbst zu 

Schulprojekten selbst für die Beförderung ihrer Kinder aufkommen müssen, wenn sie 

im Rahmen des Unterrichtes den öffentlichen Verkehr nutzen. Dies ist für die Eltern 

schwer zu verstehen. 

Das LRA kann dies nachvollziehen und möchte eine allgemeingültige Lösung 

erreichen, indem auch Calbitz in den Linienverkehr einbezogen werden solle und 

somit das Schülerticket wie bei allen anderen „Busschülern“ greifen kann. Damit 

wären die Kinder gleichberechtigt und das LRA könnte zusätzlich eine 

Kostenersparnis erreichen, wenn kein Schülerspezialverkehr auf dieser Strecke 

eingesetzt werden muss. Bis Ende März sollte der Sachverhalt geklärt sein. Info an 

Herrn Pfeil. 



 
 

4. TOP 3: Wie geht es nach der Wahl weiter? Wie gestaltet sich die zukünftige 

Zusammenarbeit? 

Der LR versichert, dass er seinem Nachfolger die Empfehlung geben wird, die in der 

Vergangenheit für beide Seiten fruchtbare Zusammenarbeit genauso intensiv und mit 

dem gleichen persönlichen Engagement weiterzuführen wie er. 

 

5. TOP 4: Treffen der KER des SBAL-Gebietes , des LRA und MDV wegen Abstimmung 

zu  dem Thema Schülerbeförderung. 

Prinzipiell besteht Bereitschaft zu solch einem Treffen, allerdings gibt Herr Wittig zu 

bedenken, dass ab Herbst das sachsenweite Schülerticket zu erwarten ist und dies 

erst abgewartet werden sollte. 

6. TOP 5: Berufs- und Studienorientierung 

Herr Czupalla ist weiterhin in Gesprächen mit Berufsschulen in Leipzig, um die 

Standorte in Nordsachsen zu stabilisieren. 

 

7. Weiteres:  

-Asylbewerber 

Herr Czupalla bittet den KER um Mithilfe bei dem Thema Migration und Integration 

von Asylbewerbern sowohl in sozialer, als auch in wirtschaftlicher Hinsicht. 

Migranten können beispielsweise für gefährdete Grundschulen eine Chance sein. 

Jugendliche könnten ihre Ausbildung in Nordsachsen machen und später die 

Fachkräftesituation stabilisieren.  

Herr Czupalla hat einige in seinen Reihen, die die Migration intensiv unterstützen, er 

könnte sich allerdings vorstellen, dass auch Eltern mit rechtzeitiger und richtiger 

Aufklärung eine große Stütze sein könnten. Der KER sichert seine Unterstützung zu. 

 

- Vorbereitung des Treffens am 24.03.2015 mit der SBAL im LRA DZ 

Herr Czupalla sichert zu, dass das Treffen vom LRA insofern unterstützt wird, dass 

eine Miniversorgung organisiert wird.  

 

(Im Anschluss an das Treffen hat der KER die Idee einen „Migrations-Mitarbeiter“ des 

LRA zur VV einzuladen um dort aufzuklären) 

 

 

  

 

- Ende der Veranstaltung ca. 17.15 Uhr.                                            

 ………………………………………….                                                                
                     Protokollführer Rowena Flugrat 


